

## Projektbeschreibung „Grünholzschnitzen“ GTA

Projektleiter: Jan Leuschner

Termin: Freitag, 14 Uhr bis 15 Uhr

### **Planung**

Die GTA-Grünholzschnitzen findet einmal wöchentlich für 60 Minuten, je nach Wetterlage, in den Werkräumen oder auf dem Schulhof der Grundschule Adelsberg statt. Es wird jede Woche an einem oder mehreren Holz-Projekten gearbeitet.

Im Laufe des Jahres sollen die Kinder den sicheren Umgang mit verschiedenen Holzbearbeitungswerkzeugen, wie Schnitzmesser, Säge und Bohrer erlernen und Fähigkeiten in der Bearbeitung des Werkstoffes Holz entwickeln sowie festigen. Dies werden wir über leichtere Projekte zum Start, bis hin zu herausforderten Projekte zum Ende des Jahres erarbeitet.

### **Durchführung**

Die Stunde beginnt mit einer Begrüßung und einer Gesprächsrunde zum aktuellen Projekt. Hier werden zum einen offene Fragen geklärt zum anderen wird den Kindern der Ablauf der Stunde benannt. Das beinhaltet das Erklären der Sicherheitsbestimmungen, der Werkzeuge sowie einzelne Schritte zum Ablauf.

Danach bereiten die Kinder selbstständig ihre Arbeitsplätze vor.

Der Hauptteil besteht darin an dem aktuellen Projekt weiterzuarbeiten. Dieser Teil beinhaltet entweder das Schnitzen oder Bohren am aktuellen Projekt oder dem Ablängen des Werkstückes. (Zum Beispiel das Anfertigen einer Holzkugel, die als Teil einer Kette oder eines Schlüsselanhängers zum Einsatz kommt.)

Am Ende der Stunde wird gemeinsam aufgeräumt und der Stundenverlauf gemeinsam reflektiert.

### **Ergebnissicherung**

Die Kinder verbessern in der GTA-Grünholzschnitzen ihr handwerkliches Geschick im Bereich der Holzbearbeitung durch das Anfertigen verschiedener Holzobjekte. Auch die Selbstständigkeit der Kinder wird durch das Umsetzen und Abarbeiten der einzelnen Projekt- und Arbeitsschritte gefördert. Durch die AG können die Kinder ihre Begeisterung zum Werkstoff Holz und der Natur steigern. Die Kinder sollen beim Schnitzen und Umsetzen der Projekte, sowie in der gesamten Zeit der GTA-Spaß haben.

### **Evaluation**

Die Kinder werden zur Schuljahreshälfte sowie projektbegleitend befragt, wie ihnen die GTA im Moment gefällt. Die Kinder haben stets die Möglichkeit sich und entsprechende Veränderungen einzubringen, so dass sie die GTA selbst mitgestalten können. Am Ende des Angebotes bekommen die Kinder und Eltern einen Fragebogen mit welchem die GTA für die Zukunft verbessert werden kann.